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Mairie  tél.  04.50.04.37.45  –  e-mail : mairie@chevrier.fr – site : www.chevrier.fr
Adresse : 177 chemin des Perrières, 74520 Chevrier
Horaires d’ouverture au public : Mardi 16h-19h – Vendredi 9h-12h 
Permanence du Maire :             Jeudi 18h-19h30 – sur rendez-vous

Communauté de Communes du Genevois (CCG) 04.50.95.92.60  www.cc-genevois.fr

Service Eau et Assainissement de la CCG tél. 04.50.95.99.60
eau-assainissement@cc-genevois.fr

Déchetterie de Vulbens - Z.A. des Chavanoux   tél. 08.91.150.358 
Horaires ouverture : Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi après-midi, Vendredi, Samedi 
Du 01/11 au 28/02 : 9h-12h / 14h-17h30 en semaine (en continu le samedi)                    
Du 01/03 au 31/10 : 9h-12h / 14h-18hen semaine (en continu le samedi) 
Carte d’accès obligatoire et gratuite – à demander en ligne à la CCG

ADMR (Aide à domicile) 1 rue François Buloz 74520 Vulbens  tél. 04.50.04.86.45

Assistante sociale  Pôle médico-social 3 rue du Jura Saint-Julien en Gvs tél. 04.50.33.23.49

Petite Enfance CCG   tél. 04.50.95.91.40   petite-enfance@cc-genevois.fr

PROXIGEM   transport à la demande  tél. 0.800.04.74.00  -   réservation obligatoire

Numéros d’urgence 
URGENCES MEDICALES  15   POLICE  17   POMPIERS  18

Gendarmerie :  Brigade de Valleiry et Cruseilles  17
Police pluricommunale :  Rue François Buloz Vulbens, e-mail: police@sipvuache.fr

Bloc-notesBloc-notes

La Poste

Pour remplacer le bureau de Poste, la Mairie de Vulbens a 
mis en place dans ses locaux un accueil pour des services 
postaux de base : affranchissement, retrait/dépôt de colis, 
retrait recommandé et vente de produits postaux. 

Horaires : 
Mardi : 8h-12h/13h-16h30
Jeudi : 14h-18h30
Vendredi : 9h-12h 

Pour l’ensemble des services 
postaux, l’agence postale de 
Valleiry située Rue de la Gare  
est ouverte :

Du lundi au vendredi : 
9h-12h/14h-17h30
Le samedi : 9h-12h
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Le mot du maireLe mot du maire

 Agnès CUZIN
 Maire de Chevrier

Fermeture de la Mairie du Jeudi 28 décembre 2023  
au Vendredi 5 janvier 2024 inclus

Chères Chevriéroises, Chers Chevriérois,

Chaque année, à la même période, le Conseil Municipal a le plaisir de vous pré-
senter le Bulletin Municipal afin de vous faire partager la vie de la Commune. Vous 
retrouverez dans ces pages les engagements du Conseil Municipal mais aussi un 
compte rendu de la vie scolaire, des actions des associations et des nouveautés 
dans vos services quotidiens. Je vous souhaite une bonne lecture.

La taille modeste de notre village en est certainement un bon motif mais, à Chevrier, 
on sait jouer collectif. Depuis longtemps, la municipalité collabore et travaille avec 
d’autres communes partenaires pour amener à ses habitants des services qu’elle ne 
pourrait assumer seule.

Ce n’est pas toujours simple mais grâce à des objectifs communs, à la mutualisation des moyens financiers, 
fonciers et humains, à la solidarité politique, des projets structurants majeurs naissent et se développent 
au sein de la Communauté de Communes du Genevois (CCG).  Le travail collectif des 17 communes de 
la CCG se démontre quotidiennement, par ses 8 crèches et micro-crèches publiques, par la production, la 
gestion et la distribution d’environ 3,5 millions de mètres cubes d’eau potable, par la collecte de nos 27 000 
tonnes de déchets, etc. Cette année, après de longues négociations, après plusieurs arbitrages et avec un 
engagement financier conséquent, les transports en commun du territoire sont renforcés et développés. Le 
bus arrive à Vulbens. 

Le Syndicat Intercommunal Pays du Vuache (SIPV) rassemble désormais les 9 municipalités du territoire 
entre Viry et Chevrier. Elles s’organisent et se structurent pour mettre en place des équipements impor-
tants pour leurs 17400 habitants, au plus proche d’eux. Pour pouvoir élargir ses compétences, les statuts 
du syndicat sont en cours de modification et je vous invite à découvrir en page 13 les projets qui sont en 
préparation.

Enfin, le Syndicat Intercommunal du Vuache (SIV) fédère 11 communes qui se donnent ainsi les moyens 
d’entretenir les espaces naturels du Vuache et de défendre son patrimoine environnemental. Celui qui par-
ticipe à notre identité et donne sa plus-value à notre cadre de vie.

Mais Chevrier n’a rien inventé et la Commune ne fait pas preuve, là, d’une sagesse rare. En revanche elle 
est pragmatique. La demande de services est sans cesse plus importante, les règlementations de plus en 
plus complexes et les investissements de plus en plus lourds.  Or, « l’union fait la force ». Par ailleurs, une 
collaboration réussie est motivante pour tous et est source de dynamisme.

En fait, ce bon sens intercommunal est celui qui devrait régner entre les Chevriérois. La bonne entente 
entre voisins permet, sans condition de revenus, d’échanger des services, de partager les trajets pour em-
mener les enfants à la danse ou au foot, de mutualiser les efforts pour déneiger l’entrée du parking… La 
bonne entente entre voisins permet, toujours sans condition de revenus, d’élargir son cercle de connais-
sances, de participer aux apéros de l’avent et finalement de se porter bénévole pour le 14 juillet prochain.  
 
On peut appeler cela « l’esprit de village ». D’ailleurs, sans doute parce que nous sommes en décembre, 
il me semble que cela ressemble assez à « l’esprit de Noël ». 

Alors, pour cette fin d’année, je vous souhaite de bonnes fêtes à partager avec vos proches et, pourquoi 
pas, avec vos voisins. Pour 2024, je vous souhaite une très bonne année et que ce soit Noël tous les jours !
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Les infos de la mairieLes infos de la mairie

► Nouveaux habitants
Toutes les personnes nouvellement domiciliées sur la commune sont invitées à venir se présenter au se-
crétariat de mairie.

► Déclaration des travailleurs frontaliers genevois 
Toutes les personnes qui résident dans la commune et qui travaillent dans le canton de Genève, y compris 
les résidents suisses ou double nationaux, doivent informer la mairie de leur situation professionnelle (coor-
données, nom et adresse de l’employeur, numéro et date du permis de travail).

► Recensement militaire
Dès leur 16ème anniversaire, tous les garçons et filles ayant la nationalité française, doivent se faire re-
censer à la mairie de leur domicile. Cette formalité est obligatoire pour pouvoir se présenter aux concours 
et examens publics (dont le permis de conduire) et permettra également au jeune d’être automatiquement 
inscrit sur les listes électorales dès sa majorité. Pour satisfaire à cette obligation, le jeune doit se présenter 
au secrétariat de mairie muni d’une pièce d’identité, du livret de famille et d’un justificatif de domicile. La 
mairie lui remettra alors une attestation de recensement.  

► Carte d’identité et passeport
Les demandes, renouvellements et retraits de carte d’identité et passeport se font 
sur rendez-vous en mairie de Valleiry, ou Saint-Julien, Frangy, Seyssel (mairies 
les plus proches équipées d’un Dispositif de Recueil). Pour gagner du temps, vous 
pouvez créer une pré-demande en ligne et téléchargez la liste des pièces justifica-
tives à fournir sur http://ants.gouv.fr
La carte d’identité est valable 15 ans pour une personne majeure et 10 ans pour un 
mineur. Si votre carte a été délivrée entre 2004 et 2013 et que vous étiez majeur lors 
de sa délivrance, elle reste valide 5 ans après la date de délivrance indiquée.
Attention toutefois, si vous devez partir à l’étranger, vérifiez que le pays autorise la carte d’identité avec une 
date de validité dépassée comme document de voyage. 

Pour plus d’informations sur toutes vos démarches administratives
www.service-public.fr

Tarifs 2024 votés par le conseil municipal

Photocopies Pour un particulier 0,50 €
Pour une association 0,10 €

Salle communale Pour habitants de Chevrier Location 300 € Caution 1 000 €
(avec forfait ménage) Pour habitants de Dingy-Vulbens Location 330 € Caution 1 000 €

Associations de Chevrier Location gratuite 
Forfait ménage 150 €

Caution 1 000 €

Foyer des Fayards Particulier domicilié à Chevrier Location en semaine   50 €
Location WE   70 €
Caution 300 €

Chapiteau Location 
Caution

  200 € 
1000 €

1 table + 2 bancs Location       5 €
Caution     30 €
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Les infos de la mairieLes infos de la mairie Le Conseil MunicipalLe Conseil Municipal

► Rénovation des deux appartements communaux
Suite à l’appel d’offres lancé en mars 2023, l’ensemble des lots concernant la rénovation des deux appar-
tements communaux situés à l’étage dans le bâtiment de la mairie ont été définitivement attribués en mai 
et juillet 2023.

LOTS ENTREPRISES  
ATTRIBUTAIRES

MONTANT 
H.T.

01 : Dépose-démolition Annulé 
02 : Maçonnerie PERAY 16 718,05 €
03 : Chauffage Dominique FELLER 89 494,00 €
04 : Plomberie-Sanitaire Dominique FELLER 18 637,00 €
05 : Electricité-Ventilation GRANDCHAMP FRERES 26 758,00 €
06 : Dépose-Doublage-Isolation-Cloisons-Menuiserie intérieure PAUGET Joël et SES FILS 74 449,00 €
07 : Ragréage-Carrelage-Faïence CARRELAGE FARGEOIS 13 197,00 €
08 : Sol souple CAZAJOUS DECOR 5 376,30 €
09 : Peinture TER RENOV 8 159,00 €

TOTAL 252 788,35 €

Des demandes de subventions ont été faites et le reste à charge sera autofinancé par la commune. Initia-
lement prévus et budgétés sur 2023, les travaux débuteront, en fonction de la météo début janvier 2024.

► Cimetière : travaux de relève du carré n°2
En ce qui concerne la procédure de reprise des sépultures sans concession dans le carré n°2 du cimetière, 
situé en bas, côté Vulbens, le délai laissé aux familles intéressées pour se faire connaître a expiré et il y a 
maintenant lieu de procéder aux travaux de relevage physique. 
Des devis ont été demandés et le groupe ELABOR, qui avait été chargé de la procédure administrative ini-
tiale, a été choisi par le conseil municipal pour faire ces travaux, avec l’installation d’un ossuaire, la mise à 
jour du plan du cimetière et une assistance juridique pendant 1an. Le devis s’élève à 30 037,92 € TTC. Les 
travaux pourront débuteront, selon météo, début janvier 2024.

► Fin du portage financier de l’EPF
En août 2013, l’Etablissement Public Foncier de Haute-Savoie (EPF) avait financé, pour le compte de la 
commune de Chevrier, l’acquisition d’une parcelle située « au Ner Est » (jeux de boules et terrain de sport 
actuels) moyennant 10 annuités de remboursement. 
Ce portage financier est arrivé à son terme en août 2023. La commune est maintenant pleinement proprié-
taire de cette parcelle d’une valeur de 294 300 € H.T.

► Tarifs d’occupation du domaine communal à compter du 11 mai 2023
Le conseil municipal a fixé un tarif unique de permission de voirie sur ou sous le domaine public (passage 
souterrain, passerelle, fourreaux, caniveau) à 3 € par ML et par an 

Aménagements et travaux

 
Finances

Résumé des comptes-rendus de Conseil Municipal  
de mai à octobre 2023

De nombreuses actions réalisées à l’échelle intercommunale sont présen-
tées dans les pages dédiées aux différentes instances dans la seconde 

partie de ce numéro.
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Le Conseil MunicipalLe Conseil Municipal

Plan Local d’Urbanisme 

 
Gestion communale

A la demande de Mme le Maire, le conseil municipal a délibéré pour adapter certaines délégations consen-
ties au maire, notamment pour l’autoriser à :
- Fixer jusqu’à 500 € les tarifs des droits de voirie, de stationnement, de dépôt temporaire sur les 
voies et autres lieux publics.
- De prendre toute décision concernant la préparation, la passation, l’exécution et le règlement des 
marchés et accords-cadres ainsi que toute décision concernant leurs avenants, d’un montant inférieur à 
15 000 € HT lorsque les crédits sont inscrits au budget.
- De régler les conséquences dommageables des accidents dans lesquels sont impliqués des véhi-
cules municipaux dans la limite de 15 000 €.

► Modification simplifiée n°1 du PLU
Suite à l’enquête publique concernant la modification simplifiée n°1 du PLU de Chevrier qui s’est déroulée 
du 28 mars au 2 mai 2023, le Commissaire enquêteur a remis son rapport et ses conclusions qui ont été 
portés à la connaissance du conseil municipal par Mme le Maire.

Dans son rapport, il émet un avis favorable sur cette modification simplifiée, avec une réserve sur l’OAP 
(orientation d’aménagement et de programmation) n°6 « secteur Extension Ouest du village » ainsi que 3 
recommandations.

Après avoir débattu, le conseil municipal a rendu son avis sur les différents points évoqués et a apporté 
certaines adaptations, notamment : 
• L’OAP n° 6 est assortie d’un phasage. Seules 2 lots pourront être construits d’ici la prochaine révision 

du PLU
• 50 % de la surface de stationnement devra être réalisée en matériaux perméables à partir de 10 places
• Pour préserver le foncier agricole, il sera demandé un recul de 6 m d’une limite avec une zone agricole 

pour construire en zone U. Par ailleurs, une haie dense devra être plantée avec un recul de 2 m de la 
limite du terrain avec une zone agricole

• L’obligation de justifier de 50 % d’énergies renouvelables locales est étendue à tout projet d’extension 
ou de réhabilitation à compter de 50 m2 de surface plancher.

 
Ces adaptations effectuées, le conseil municipal a approuvé la modification simplifiée du n° 1 du PLU. 

► Instauration d’un périmètre d’étude sur secteur Chemin du Vieux Lavoir  

Etant donné la pression immobilière sur l’OAP n° 4 et les parcelles voisines, le conseil municipal a instauré 
un périmètre d’étude sur l’ensemble du secteur afin d’étudier ses possibilités d’aménagement en cohé-
rence avec le site, son patrimoine bâti et naturel, les objectifs fixés par le PLH3 et par le projet de territoire 
de la CCG, la volonté de maîtriser la croissance du village. Plusieurs sujets importants ont d’ores et déjà 
été recensés : 
• Repenser le maillage piétonnier du quartier avec les quartiers voisins
• Sécuriser la desserte automobile (voie unique, de faible largeur, sans possibilité d’élargissement)
• Vérifier la capacité des réseaux eau potable, assainissement et eau pluviale
• Améliorer les objectifs d’infiltration de l’eau pluviale à la parcelle
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Ecole

Divers

► Tarifs périscolaires 2023/2024:
Compte-tenu de l’augmentation du prix de revient des services périscolaires et de l’important reste à charge 
de la collectivité, le conseil municipal a souhaité ajuster les tarifs de ces services. 
Les prix pratiqués tiennent compte du quotient familial. Afin de pas pénaliser les ménages aux revenus les 
plus faibles, le tarif de la première tranche n’a pas été augmenté. Par ailleurs, pour respecter la progression 
des revenus, une 5e tranche a été créée. 
De sorte que pour la garderie du matin et du soir, le tarif horaire va de 2€ (Tranche1) à 5 € (Tranche 5). 
En ce qui concerne la cantine, le tarif (comprenant repas et surveillance) va de 4,70 € (T1) à 9 € (T5). 

► Effectifs de l’école:
A la rentrée scolaire de septembre 2023, l’effectif total est de 96 élèves, réparti en 4 classes.

► Demande de dérogation scolaire:
Afin de pouvoir examiner équitablement chaque demande d’inscription à l’école de Chevrier par dérogation 
à la carte scolaire et bien qu’elles doivent rester exceptionnelles, le conseil municipal a largement débattu 
pour élaborer un cadre avec des règles précises.
Les critères retenus ont permis d’accepter la demande de Mme Jacquier, institutrice à Chevrier mais n’y 
résidant pas, pour scolariser son enfant à l’école communale à la rentrée de septembre 2023.

q  La commune a renouvelé la convention de gestion signée avec la Communauté de Communes du 
Genevois en matière de gestion des eaux pluviales urbaines. 

q  Le conseil municipal a validé le principe de pouvoir, en cas d’agents administratifs indisponibles, recourir au 
service de mise à disposition d’un(e) secrétaire de mairie itinérant(e) par le biais d’une convention avec le Centre 
de Gestion de la Haute-Savoie.

q  La commune s’est portée acquéreur de la parcelle section A, n°2725, de 20 m2, appartenant à 
Monsieur MAISSE Michel pour réaliser un aménagement de sécurité sur le Chemin du Vieux Lavoir. Cette 
parcelle est cédée pour UN EURO symbolique.

q  Le conseil municipal a souhaité apporter son soutien au Syndicat Intercom-
munal du Vuache (SIV) afin qu’il puisse conserver la gestion du site Natura 2000 
présent sur notre territoire avec le financement afférent. En effet, la Région souhaite 
regrouper les missions Natura 2000 et gérer les crédits qui vont avec, mais la proxi-
mité et la connaissance du terrain par des techniciens locaux nous semblent préfé-
rable à un pilotage plus centralisé.

• Evaluer la capacité de densification admissible et déterminer la nature des projets de constructions à 
venir pour ne pas compromettre la qualité de vie des habitants, assurer l’intégration architecturale et 
paysagère des constructions, garantir une mixité sociale en permettant la réalisation de logements aidés 
locatifs ou en accession sociale

• Identifier les principaux éléments patrimoniaux, bâtis ou naturels à préserver
En outre, ce périmètre d’étude peut permettre d’appliquer une procédure de sursis à statuer à toute de-
mande d’autorisation de travaux, construction ou installation qui seraient contraires aux objectifs visés ou 
à l’équilibre du secteur.
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Les principales dépenses de Fonctionnement portées au budget primitif sont les charges à caractère gé-
néral (assurances, entretien y compris des voieries, police pluricommunale, frais généraux), les charges de 
personnel et autres charges de gestion courante (indemnités et cotisations pour les élus, participations aux 
syndicats intercommunaux) ainsi que les charges financières (intérêts des emprunts).
En ce qui concerne les recettes de Fonctionnement, elles proviennent essentiellement des dotations et par-
ticipations (fonds genevois et dotation globale de fonctionnement, de plus en plus restreinte), des impôts et 
taxes et de la fiscalité locale.

L’excédent de Fonctionnement constaté à la fin de l’exercice correspond à l’autofinancement de la com-
mune et fait l’objet d’un virement à la section Investissement pour assurer :
► Le remboursement du capital des emprunts (selon échéancier pluriannuel)
► Le financement de nouveaux investissements décidés par le conseil municipal

Budget primitif 2023
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Décisions d’urbanisme
Période du 01/11/2022 au 31/10/2023 – Dossiers acceptés

Déclarations préalables 
CURTIL Willy : Clôture, escalier extérieur, couverture terrasse
LAFAYE Bruno : Clôture + mur de soutènement
FERREIRA DE ALMEIDA Jose Antonio : Clôture
KARAKOC Mikayil : Abri de jardin
PECLARD Mickael : Panneaux photovoltaïques
FERREIRA DE ALMEIDA Jose Antonio : Carport
BIDAULT Gerald :  Panneaux photovoltaïques
CHARRIER Stella : Terrasse + jacuzzi + salon enterré avec brasero
Haute-Savoie Habitat (Lotissement Les Vergers): Clôture 
VEYRET Manon : Clôture
VARCHER Anne : Ouverture façade
LIDUREAU Audrey : Clôture + abri de jardin
ZENNER Jean – Baptiste : Agrandissement fenêtre
ZENNER Jean – Baptiste :  Volet roulant
Mairie de Chevrier : Création abri pour four à pain
LOPES COSTA Antonio : Panneaux solaires
BADER Richard : Panneaux solaires
KARAKOC Mikayil : 2 pergolas
COTTERON Eric : Extension parking + muret
SCI des Ner : Extension
 
Permis de construire :
COURTALIN Laura : Modification des stationnements, ouvertures et installation d’une clôture
MARTINO Philippe : Aménagement de 4 appartements
MARTINO Philippe :  2 villas mitoyennes
BATI Volkan : Maison individuelle
BENAMAR-AISSA Karim : 2 villas jumelées avec garage
FEREIRA Miguel : Modification teinte façade
PRESTAT Rosetta : Villa + garage
FEREIRA Miguel : Mur de soutènement et modification du garage
AYMONT Alysson : Modification du garage
CHEA Christian : Maison individuelle
MARMILLOUD Christophe : Maison individuelle

Demandes d’urbanisme

Les déclarations préalables et demandes de permis de construire sont des actes administratifs permet-
tant de vérifier qu’un projet de construction respecte bien les règles d’urbanisme en vigueur. Elles sont 
soumises à l’approbation de la commission communale d’urbanisme et du service urbanisme de la CCG 
et les travaux ne peuvent en aucun cas être commencés avant l’acceptation des dossiers présentés.

Vous pouvez trouver les différents formulaires à télécharger sur le site de la commune :
Vie pratique/Démarches administratives/Urbanisme ou déposer votre demande par voie dématérialisée.

Depuis le 1er septembre 2022, de nouvelles modalités de gestion des taxes d’urbanisme sont appli-
cables. Sauf cas particuliers, pour toute demande d’autorisation d’urbanisme déposée depuis cette date, 
une déclaration devra être effectuée auprès des services fiscaux, dans les 90 jours suivant l’achèvement 
de la construction sur l’espace sécurisé du site www.impots.gouv.fr  via le service « Gérer mes biens ».
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Etat civil
Période du 01/11/2022 au 31/10/2023

Naissances 

LHOMME Rose, Hélène, Georgette, née le 4 janvier 2023
ROBERT Heliel, Isaiah, né le 18 janvier 2023
WEBB Hugo, Matthieu, Olivier, né le 22 janvier 2023
RICHARD Giulia, née le 20 mars 2023
PICARD Robin, Jean-Marie, né le 13 avril 2023
JOLIVALT Eva, Alice, Anna, née le 19 mai 2023
CAPPELLE Liam, Mathis, Atila, né le 31 mai 2023
CIRERA PARODI Théa, née le 6 juin 2023
ROULIN Maïwenn, Emilie, née le 17 juin 2023
CHARAVAY Ivana, Freyja, née le 11 juillet 2023
LEFEBVRE OURIET Levan, né le 15 juillet 2023
BEAUCHANT Lohen, Kévin, né le 8 août 2023
JULLIEN Ibrahim, né le 27 octobre 2023

Mariages 

GAULTHIER Gaëlle et MABROUKI Ghassen,  
le 10 juin 2023
VIGOUROUX Milène, Christelle et LANGLOIS Yann, Jean-Claude, Guy,  
le 30 septembre 2023

Décès

VUETAZ Honoré, Joseph, le 23 novembre 2022
BATISSE née NOGAWICA Lucja, Barbara, le 10 juin 2023

TravauxTravaux

La CCG recrute pour ses crèches
• Si vous êtes passionné par l’univers de l’enfance et le développement des tout-petits ; 
• Si vous avez envie de rejoindre des équipes dynamiques et engagées dans un métier où 
chaque journée est remplie de sourires et de découvertes ;

Vous pouvez postulez en envoyant votre CV et votre lettre de motivation à : 
recrutement@cc-genevois.fr
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Période du 01/11/2022 au 31/10/2023 1) Aménagements secteur Ecole-Mairie

Début septembre, des barrières et potelets ont été implantés en face du 
portail de l’école afin d’empêcher les véhicules de s’arrêter trop près de 
l’entrée de l’école. La zone pacifiée permettant un accès plus sécurisé 
à l’école a été mise en valeur par la mise en place d’un revêtement en 
résine de couleur ocre. 
Un marquage définissant l’empla-
cement de l’arrêt « dépose-minute » 
a été ajouté. 
Ces travaux ont nécessité le dé-

placement de quelques mètres de la place de stationnement pour 
personnes à mobilité réduite, qui se situe à présent devant la mairie. 
Enfin, des bandes rugueuses aux deux entrées de la zone partagée 
20km/h ont été rematérialisées.

2) Etudes de rénovation des appartements communaux

Les deux appartements situés au dessus de la mairie seront rénovés dès début 2024. Le choix a été fait 
de créer deux appartements symé-
triques offrant une chambre de plus 
que les deux existants, ceci grace à 
l’espace gagné sur l’ancienne salle 
du conseil.
Ce projet est bien entendu couplé 
à un projet de rénovation énergé-
tique. Dans ce cadre, le système 
de chauffage de l’ensemble du bâti-
ment de la mairie sera changé. Une 
chaudière à pelets permettra bien-
tôt d’abandonner l’énergie fuel au 
profit d’une énergie renouvelable et 
locale.

3) Un fleurissement plus vertueux

Une réflexion menée concernant les compositions florales 
ornant la commune a été menée cette année. Les plantations 
en jardinières et pots ont été limitées et la plantation en pleine 

terre a été privilégiée. 

Dans la même optique, les 
variétés de fleurs et arbustes 
ont été sélectionnées  afin 
de limiter au maximum les 
besoins en eau.

Ceci n’empêche pas ces 
compositions d’être toujours aussi belles !

TravauxTravaux
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► Petite enfance :
Afin d’augmenter l’offre de garde du jeune enfant, la Commission Sociale de la Communauté de Com-
munes du Genevois travaille à l’augmentation du nombre de places collectives. Par ailleurs, elle souhaite 
renforcer le réseau des assistantes maternelles.

► Jeunesse :
La MJC du Vuache a proposé à ses Communes membres de créer une animation « JEUNESSE » destinée 
aux ados de 12 à 15 ans, encadrée par un animateur professionnel. Pour les Communes de Chevrier, Vul-
bens, Valleiry, Dingy en Vuache, Chênex et Vers ce pôle d’animation sera hébergé dans des locaux en 
cours d’acquisition par le Syndicat Pays du Vuache en proximité immédiate du collège. Des travaux d’amé-
nagement sont à réaliser, aussi ce service ne sera pas opérationnel avant la rentrée de septembre 2024. 
Les jeunes concernés de Chevrier seront cependant prochainement contactés par la MJC pour discuter 
des modalités de fonctionnement et de leurs attentes. Les moyens engagés par la Commune pour ce nou-
veau service sont considérables (participation financière pour l’acquisition et l’aménagement des locaux, 
la rémunération de l’animateur et la gestion administrative) mais l’enjeu de proposer aux jeunes un lieu de 
rencontre à taille humaine, facilement accessible et en "autonomie encadrée" parait indispensable, surtout 
avec l’ouverture du Collège.

► Santé :
La CCG et l’Agence Régionale de Santé (ARS) s’engagent dans le déploiement d’un Contrat Local de 
Santé afin de mieux répondre aux enjeux de santé de la population. Ce projet a pour but, entre autres, 
d’améliorer l’accès aux soins, d’accompagner le vieillissement de la population, de renforcer les 
actions pour la jeunesse et la parentalité.

► Projet MEEX :
Une Maison des Enfants Extraordinaires « MEEX » sera prochainement créée à Beaumont. Cette struc-
ture, animée par 2 ergothérapeutes, est à la fois un centre thérapeutique et de formation proposant des 
services et des soins de proximité aux enfants porteurs de troubles du neurodéveloppement « TND ». 

Repas des séniors : 
En avril, 40 personnes étaient présentes pour un repas à « La Grange à Jules » 
à Chapeiry, suivi d’un spectacle « L’immense Cabaret Minuscule ».

Rencontres Séniors :
Chaque mois, le 1er jeudi à Chevrier au foyer des fayards 
et le 3ème jeudi à Vulbens, les séniors qui le souhaitent 
se réunissent pour partager de bons moments autour 
d’un goûter, de jeux de sociétés…

Aides sociales : 
Le CM apporte son soutien financier aux associations locales qui œuvrent pour les personnes qui 
connaissent des accidents de la vie, des pertes de ressources minimum ou qui ont des difficultés d’adap-
tation à la vie sociale.

Cadeau aux élèves quittant l’école communale :
Comme chaque année, les élèves de CM2 qui partent au collège se sont vus offrir un ensemble de livres 
éducatifs, dont le traditionnel dictionnaire.

Syndicat Pays du VuacheSyndicat Pays du VuacheAction socialeAction sociale  
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Le SIPV est un établissement public de coopération des communes en vue d’œuvre ou de 
service d’intérêt intercommunal. Initialement créé par les Communes de Chevrier, Dingy-
en-Vuache et Vulbens, il a longtemps été en charge des services périscolaires, de l’église 
et du cimetière de Vulbens et plus tard du Centre ECLA.

Ce syndicat, permettant de mutualiser les ressources pour la gestion de compétences à vocation com-
mune, a été élargi il y a quelques années aux communes de Chênex, Jonzier-Epagny, Savigny, Valleiry, 
Viry et Vers, afin de pouvoir construire et gérer la Maison de Santé du Vuache.

Afin de faire évoluer le SIPV et de le mettre en conformité avec les obligations règlementaires, une modifi-
cation des statuts a été entreprise il y a quelques mois. Cette formalité permettra au syndicat d’acquérir de 
nouvelles compétences et de développer la coopération entre les neuf communes.

Les nouveaux statuts ont été votés et approuvés à l’unanimité par les représentants des neuf communes 
le 10 novembre dernier. Ils sont désormais en cours de validation au niveau communal par les différents 
conseils municipaux et devraient être définitifs au 1er janvier 2024.

Le SIPV pourra alors assumer toutes les compétences résumées dans l’infographie ci-dessous,  

Les nouveaux statuts du SIPV permettront un fonctionnement « à la carte » où chaque commune adhèrera 
aux compétences pour lesquelles elles souhaitent s’engager.

Syndicat Pays du VuacheSyndicat Pays du Vuache

Police municipale pluricommunale du Vuache

En 2016, les communes de Chênex, Chevrier, Valleiry, Vers, Vulbens et 
Viry avaient signé une convention les liant pour le partage d’un service de 
police municipale. La commune de Viry a souhaité, pour sa part, y mettre 
fin à compter du 1er août 2023 pour garder un service de police munici-
pale propre à sa commune. Les maires des autres communes ont décidé 
d’organiser la continuité de ce service. 
Actuellement, c’est la Commune de Vulbens qui porte ce nouveau ser-
vice de police municipale pluricommunale installé dans les locaux de l’an-

cienne poste. Une convention transitoire de mise à disposition de personnel a été signée entre la commune 
de Vulbens et les autres Communes qui participeront financièrement proportionnellement à leur population 
respective. Par la suite, la police pluricommunale du Vuache relèvera de la compétence du Syndicat Inter-
communal Pays du Vuache.  
Le responsable du service est Mr Ludovic MELAMPE. Depuis peu, il est assisté par Mlle Lisa GARNIER, 
Chevriéroise, recrutée en qualité de ASVP (Agent de Surveillance de la Voie Publique) dans l’attente de la 
fin de sa formation. 
Le recrutement d’autres agents est en cours.   



14

Communauté de Communes du GenevoisCommunauté de Communes du Genevois

Le projet de territoire voté par la Communauté de Communes du Genevois fin 2022 a mis le logement  
au cœur de ses priorités.En effet, le fort enchérissement du coût du loge-
ment de notre région rend le territoire de moins en moins accessible aux mé-
nages ne disposant pas d’au moins un salaire en francs suisses. La charge 
financière du logement ne permet plus aux actifs travaillant sur France de 
dégager un reste à vivre décent et les inégalités sociales s’accentuent. Autre 
effet pervers, les employeurs privés et publics rencontrent de grandes diffi-
cultés pour recruter le personnel nécessaire à développer, ou même mainte-
nir, l’activité économique et le niveau des services à la population.

Aussi, le Plan Local de l’Habitat n° 3 (PLH3) qui vient d’être approuvé par la Communauté de Communes 
du Genevois et ses communes membres est-il particulièrement ambitieux. Les objectifs de productions de 
logements abordables ont été relevés. Bien que ces objectifs soient fixés dans des proportions différen-
ciées entre les villages, les bourgs et la ville centre de Saint-Julien-en-Genevois, d’ici 2029, la moitié des 
logements construits dans le genevois devront être destinés aux ménages ayant des revenus modestes ou 
intermédiaires. 

Les PLU des Communes doivent intégrer cette ambition. La Commune 
de Chevrier a d’ores et déjà pris des mesures dans ce sens. Ainsi, 
la récente modification du PLU prévoit la réalisation de 25 % de lo-
gements aidés dès la création de 500 m2 de surface plancher ou à 
compter de 7 logements.

Pour soutenir la construction de ces logements abordables la Com-
munauté de Communes engage un budget conséquent pour aider fi-
nancièrement des Communes à acquérir les terrains nécessaires, le 
prix du foncier étant très lourd.

Par ailleurs, pour accompagner au mieux les demandeurs de logements sociaux, la Communauté de Com-
munes travaille actuellement à structurer le service d’accueil et d’information du demandeur. Toutes les 
Communes ne peuvent pas avoir un service dédié et toutes n’ont pas le même niveau d’expertise. Toute-
fois, prochainement, chaque mairie sera en capacité de répondre aux questions courantes ou d'orienter le 
demandeur vers un guichet enregistreur plus compétent si nécessaire.

Il existe plusieurs catégories de logements locatifs aidés. Les logements sociaux PLAI sont réservés aux 
personnes à très faibles revenus ou en situation de grande précarité (plafond de ressources annuelles 
inférieur à 12.032 € pour une personne seule). Les logements PLUS sont destinés aux revenus modestes 
(plafond de ressources annuelles inférieur à 21.878 € pour une personne seule). Enfin les logements PLS 
sont dédiés aux personnes dont les revenus restent insuffisants pour accéder au marché privé libre (pla-
fond de ressources annuelles inférieur à 28.441 € pour une personne seule). 

Il existe actuellement sur Chevrier 28 logements sociaux, répartis dans les 3 catégories définies ci-dessus.

En outre, pour permettre aux ménages d’évoluer dans leur parcours résidentiel, le bail réel solidaire (BRS) 
est un nouveau dispositif d’accession à la propriété.  Pour notre secteur tendu situé en « zone A », il permet 
à un couple dont les revenus annuels sont inférieurs à 49.720 €  de devenir propriétaire d’un logement neuf 
pour sa résidence principale à un prix abordable, grâce à une opération juridique dissociant le terrain de la 

construction. Afin de pouvoir proposer ce type de dispositif, 
la récente modification du PLU de notre Commune a prévu 
la réalisation de logements BRS au sein de certaines OAP et 
dans sa clause de mixité sociale. 

Pour savoir si vous êtes éligible à un logement 
social, pour faire une demande ou pour voir l’offre 
existante par commune : 
www.demande-logement-social.fr

LOGEMENT
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Le centre de tri Excoffier situé sur le site de la Semine a malheu-
reusement été touché par un incendie important dans la nuit du 
23 octobre 2023.
Bien que l'ampleur des dégâts ne soit pas encore complètement 
évaluée, il est important de noter que la période d'indisponibilité de 
cette installation s'annonce prolongée.
Les équipes du SIVALOR, en collaboration avec Excoffier, tra-
vaillent activement à mettre en place les solutions de secours pour 
réacheminer les déchets triés par les habitants vers d’autres instal-
lations de tri, et ainsi remplacer cet important maillon de la chaine 
de valorisation matière.
Nous tenons à souligner que cet incident n'affecte pas directement 

la collecte sélective des emballages et papiers dans les colonnes et bacs prévus à cet effet.

Les habitants doivent donc continuer à pratiquer le geste citoyen de tri en respectant les consignes 
habituelles, sans aucune perturbation.

Le brûlage des déchets verts peut être à l’origine de troubles de 
voisinages générés par les odeurs et la fumée, il nuit à l’environ-
nement et à la santé et peut être la cause de la propagation 
d’incendie. 
Plus spécifiquement, le brûlage à l’air libre est source d’émis-
sion importante de substances polluantes. La concentration dans 
l’air de certains gaz et particules nocifs doit rester conforme aux 
normes de la directive 2008/50/CE concernant la qualité de l’air 
ambiant. 

Le brûlage des déchets verts est une combustion peu performante, et émet des imbrûlés en particulier si 
les végétaux sont humides. Les particules véhiculent des composés cancérigènes comme des hydrocar-
bures aromatiques polycycliques, dioxines et furanes. En outre, la toxicité des substances émises peut être 
accrue quand sont associés d’autres déchets comme par exemple des plastiques ou des bois traités. 
Au niveau national, la circulaire du 18 novembre 2011 rappelle les bases juridiques et présente les modali-
tés de gestion de cette pratique. Au niveau départemental, en Haute-Savoie, deux arrêtés (n°2017-0248 et 
2023-0915) réglementent le brûlage à l’air libre des végétaux.
  
Pour les activités non agricoles et forestières, le brûlage à l’air libre des déchets verts est donc totalement 
interdit, et ce toute l’année.
Il est recommandé de privilégier les mesures alternatives faisant de ces déchets une richesse pour le sol 
(décomposition naturelle sur place, broyage, paillage ou compostage).
Si on ne peut valoriser ces déchets soi-même, on doit impérativement les amener en déchèterie (celle de 
Vulbens n’est qu’à 3km de Chevrier). Le dépôt de ces déchets même en pleine nature est interdit Le contre-
venant qui pratique le brûlage à l’air libre de déchets verts s’expose à une amende de 450 €. 

Incendie du centre de tri

Interdiction du brûlage des déchets verts

DECHETS
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HéLéman : l'application locale pour covoiturer sans contrainte!

Conducteurs, vous lancez votre application au moment de prendre la route, si un passager se présente, 
vous recevrez une notification et les panneaux lumineux en bord de route vous indiqueront la présence d'un 
passager et sa destination. Vous recevrez 2 indemnités qui peuvent se cumuler : 
• 0.50€ pour proposer votre trajet en heures de pointe (6h30 - 8h30 / 16h30 - 19h) même sans passager
• 1.50€ par passager transporté sur toute la plage d'ouverture de la ligne (6h - 20h) 

Passagers, vous vous rendez à l'arrêt et faites votre demande sur l'application. Votre demande est en-
voyée aux conducteurs et affichée sur les panneaux lumineux. Et pour vous : c'est gratuit !

Il n'y a pas encore d'arrêt à Chevrier : pour que la ligne se développe, l'existant doit bien fonctionner. Il nous 
faut de nombreux conducteurs pour assurer un temps d'attente faible à nos passagers. Mais vous pouvez 
aussi vous garer proche d'un arrêt (Vulbens ou Valleiry par exemple) et terminer votre trajet comme pas-
sager. Il existe une autre ligne HéLéman dans le Faucigny et une prochaine arrive début 2024 dans le Pays 
de Gex !

Bilan depuis l'ouverture de HéLéman Vuache-Genevois en avril : 
• 1169 inscrits sur l'application
• 65 passagers différents
• 5 621 km covoiturés
• 781 trajets proposés

Alors n'hésitez pas à télécharger l'application HéLéman et à proposer 
vos trajets pour réduire le nombre de voitures solo sur la route. 

Plus d’informations sur : www.covoiturage-leman.org  
ou sur la page Facebook « HéLéman : ligne quotidiennes de covoiturage »

Avez-vous déjà vu les panneaux HéLéman au bord de la route depuis le mois d'avril 2023 ? Il s'agit du 
service de covoiturage HéLéman Vuache-Genevois mis en place par le Pôle métropolitain du Genevois 
français. Ce service public permet aux conducteurs et aux passagers qui vont au même endroit au même 
moment d'être mis en relation en temps réel levant ainsi la contrainte de devoir proposer un trajet à des 
heures fixes tous les jours. 

Avec cette ligne, vous pouvez covoitu-
rer de Vulbens à Bernex ou de Vulbens à 
Saint-Julien-en-Genevois en passant par 
Valleiry et Viry.

Communauté de Communes du GenevoisCommunauté de Communes du Genevois
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Pour accompagner cette petite révolution, la Commune s’engage et proposera  
prochainement une participation sur certains abonnements.  

Informations à venir début janvier 2024.

À compter du 11 décembre 2023, la Communauté de Communes du Genevois 
devient gestionnaire direct des lignes de bus M et N et en profite pour étoffer 
son offre. L’objectif est clair : vous encourager à prendre les transports publics, 
faciliter votre mobilité et décarboner les déplacements sur le territoire.

QUELS AVANTAGES POUR LES HABITANTS DU GENEVOIS ?

+ de passages : un bus toutes les 20 minutes en heures de pointe 
et toutes les 40 minutes en heures creuses.

Élargissement des plages horaires : du lundi au vendredi de 5h à 
21h et le samedi de 7h à 21h. 

Prolongement de la ligne N à l’ouest : la ligne se prolongera jusqu’à 
Vulbens et permettra aux habitants des communes voisines 
(Chevrier, Dingy-en-Vuache) de bénéficier d’une nouvelle offre de 
transport.

Nouveaux arrêts : la ligne N desservira «La Gottalaz», «Collège du 
Vuache», «Faramaz» et «Chef lieu». 

Tarification inchangée

Retrouvez l’intégralité des horaires et tarifs sur le 
site internet des TPG

+ D’INFOS : WWW.CC-GENEVOIS.FR 
(RUBRIQUE VOUS DÉPLACER)

+33 (0)4 50 95 92 60

Tarifs FRANCE (Zone 230)
valable sur les bus et le train* 26 ans et + - 26 ans

Ticket unité - Valable 1h 1.60€ 1.30€

Abonnement mensuel 34€ 27€

Abonnement annuel  306€ 243€

* valable uniquement entre les gares de Valleiry et Saint-Julien-en-Genevois pour 
l’achat d’un titre vendu par les TPG.

BON À SAVOIR 
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 Syndicat Intercommunal du Vuache 
 SIV

u Les actions réalisées par le SIV sur la commune de Chevrier :

Comme chaque année, le Syndicat Intercommunal du Vuache a réalisé de nom-
breuses actions, notamment sur la commune de Chevrier. Nous vous proposons ici 
de détailler quelques-unes d’entre elles.

En avril, le SIV a réalisé des travaux d’aménagement sur le GR « Balcon du Lé-
man » (sentier d’intérêt départemental de niveau 1), sur une portion située dans les 
hauteurs du village de Chevrier : reprise du fossé et mise en place d’un avaloir d’eau 
pluviale / Entreprise GRUAZ TP Jean et fils. Montant des travaux : 10 400 € TTC. 
Financement : Département de la Haute-Savoie : 6 050 € (70 % du montant HT),
SIV : 3 300 €, commune de Chevrier : 1 050 €.

Samedi 13 mai, en partenariat avec l’association de protection de la 
nature Apollon74, le SIV a organisé une sortie découverte gratuite sur 
« les oiseaux du printemps », au sein de la remarquable friche à molinie 
sur argile de Champ Vautier (biotope protégé par arrêté préfectoral).

La « Rando Vuache » de l’année scolaire 2023-2024 a eu lieu 
dans l’automne sur le sentier d’interprétation « De Nant en Rhône »  
(Clarafond-Arcine), les 3 et 10 octobre 2023, rassemblant respectivement 300 puis 200 enfants, dont trois 
classes de Chevrier.

Début juin, l’équipe technique du SIV a réalisé quelques travaux sur la commune :
• Renforcement de la barrière de l’observatoire de la migration à Champ Vautier,
• Réouverture du point de vue à l’extrémité Nord du Vuache (en face du Fort L’Ecluse).

u Le suivi de la migration au défilé de l’Ecluse :

Comme chaque année depuis 1993, le site de migration post nuptiale du Défilé de l’Ecluse fait l'objet d'un 
suivi quotidien du 17 juillet au 18 novembre 2023, grâce à la présence de deux ornithologues salariés de 
la LPO (Ligue pour la Protection des Oiseaux), Théo et Joris, et à la contribution de nombreux bénévoles.
Le Défilé c’est un site de migration active où l’on dénombre préci-
sément de nombreuses espèces depuis trois décennies, en parti-
culier des grands oiseaux : rapaces, cigognes, cormorans, hérons, 
etc.
Au Défilé, plusieurs dizaines de milliers de rapaces passent en mi-
gration chaque saison et c’est surtout LE spot européen du Milan 
royal avec plus de 10 000 oiseaux chaque automne.

Comme tout site de suivi de migration c’est avant tout du plaisir 
avec des oiseaux de près, des oiseaux de loin, des belles journées de migration, et des journées plus lon-
gues, des oiseaux communs qu'on compte en masse et des espèces plus discrètes qu’on ne voit souvent 
qu’en migration ici, etc.

Mais le Défilé c’est aussi et surtout une excellente école de l’identification des oiseaux avec des personnes 
accueillantes, même si par moment, concentrés et rigoureux, les ornithologues sont moins bavards ; mais 
ils n’en sont pas moins sympathiques !

Toutes les infos sur le site de la LPO : http://haute-savoie.lpo.fr/ 
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 Syndicat Intercommunal du Vuache 
 SIV u Les projets en cours et à venir :

 
u « Sur les Rives de la Vosogne », une nouvelle randonnée au départ de Vulbens. 

Dans le cadre du Schéma directeur de la randonnée pour le Pays du Vuache, soutenu par le Département 
de la Haute-Savoie, le SIV vient de baliser une nouvelle boucle pédestre inscrite au PDIPR (Plan Départe-
mental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée). Dénivelé positif : 200 m / Durée : 3 h 05 (12.8 km) 
/ Départ : Parking du Centre ECLA de Vulbens. A découvrir en chemin : Forêt de Moissey, Borne frontière 
n°1, Sentier des douaniers, Bois de Vosogne, etc. Fiche topo téléchargeable sur le site du SIV 

u Un observatoire de la faune sauvage en rive gauche du Rhône.

Dans le cadre du Contrat de Territoire Espaces Naturels Sensibles 
(CTENS) « Vuache Champagne Genevois », soutenu par le 
Département de la Haute-Savoie, le SIV aménage actuellement 
les bords du Rhône au lieu-dit Cologny pour permettre aux visi-
teurs d’observer la faune sauvage et notamment les oiseaux qui 
font halte sur le fleuve et dans le marais de l’Etournel. Cet obser-
vatoire sera prochainement équipé de panneaux qui présenteront 
les espèces qui fréquentent ce site naturel remarquable. Le SIV 
remercie la Compagnie Nationale du Rhône (CNR) et les Ecuries de 
Vulbens (Carrières Descombes) pour la mise à disposition du terrain.

u Retour sur l’inauguration du chemin « Jacques Bordon » :

Le samedi 8 juillet 2023 était inaugurée la plaque posée sur le massif 
du Vuache en l’honneur du naturaliste Jacques Bordon.
Pour l’occasion, élus du SIV et du Pays du Vuache, partenaires scien-
tifiques, amis et famille de Monsieur Bordon étaient rassemblés sur 
la crête du Vuache (un peu avant le sommet, coté sud-est) afin de 
dévoiler cette plaque : « Vous êtes sur le chemin Jacques Bordon 
(la partie du GR Balcon du Léman traversant le Vuache), baptisé ain-
si par le Syndicat Intercommunal du Vuache en 2022, en hommage 
à ce naturaliste passionné qui, depuis plus d'un demi-siècle, œuvre 
pour la connaissance et la protection de cette montagne unique.»  

Sylvie Rinaldi, Présidente du SIV, a alors tenu à remercier chaleureusement Jacques Bordon pour l'en-
semble des services rendus au syndicat, au Vuache et plus largement au territoire.

Jacques Bordon a ensuite rappelé l'historique de son engagement pour cette montagne, du projet de ré-
serve naturelle dans les années 1980 au SIV, en passant par le SIPCV (Syndicat Intercommunal de Protec-
tion et de Conservation du Vuache), le site Natura 2000 du « Massif du Mont Vuache » et plus récemment 
le site ENS (Espace Naturel Sensible).

Enfin Luc Mery, conseiller municipal de Chaumont et membre du bureau SIV a fait un long et beau discours 
plein d'éloges et a remis à Jacques Bordon, très ému, le dossier de candidature pour l'ordre national du mérite.

A midi les participants étaient invités à un prendre le verre de l'amitié sur les pâturages du Vuache.

Pour plus d’informations : www.pays-du-vuache.fr
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A Valleiry,

l’accueil de l’Espace France Services
de 14h à 17h.

La prise de rendez-vous
est fortement conseillée

Pour un accompagnement efficace :
J’apporte tous les documents nécessaires

Je prends mes identifiants et mots de passe des 
organismes, si j’en possède

L’association ADMR VIRY-VUACHE œuvre chaque jour afin 
que les personnes en 
perte d’autonomie, âgées 

ou en situation de handicap de notre territoire, puissent dans la me-
sure du possible, rester vivre à leur domicile. Les interventions heb-
domadaires (ou parfois quotidiennes) des aides à domicile améliorent 
les conditions de vie des bénéficiaires et au-delà des services rendus, 
elles représentent une présence, une oreille attentive dont les per-
sonnes seules ont bien besoin. Pour information, l'ADMR Viry-Vuache intervient actuellement auprès de 
123 bénéficiaires dont 6 à Chevrier, sans compter toutes les missions temporaires (sorties d'hospitalisa-
tions) effectuées au cours de l'année. Mail : accueil.viryvuache@fede74.admr.org.

INFOS SERVICES
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Vœux du maire 

RetrospectiveRetrospective

  
Vendredis de l'Avent à la Chapelle

  
Carnaval

  

Fête de l'école

  
Feu de la Saint Jean

Cérémonie du 16 août

Nettoyage de printemps

  
Festival de la Bâtie Octobre rose

  

Fête des vergers

  
Tournoi de pétanque
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Comme vous avez pu le lire, le cimetière de Chevrier 
va faire l’objet de quelques aménagements. À cette 
occasion, il nous a paru intéressant de consacrer 
un petit article à une sépulture qui représente l’ori-
gine du cimetière, tel qu’on le connait aujourd’hui. 
Il s’agit de la plus ancienne tombe qui se trouve à 
l’angle nord du cimetière, entourée d’une clôture en 
fer et fermée par un portillon sur lequel figurent les 
initiales CB. C’est en effet dans ce tombeau que 
reposeraient un ou plusieurs membres de la famille 
BURLAT qui a eu, dès le début du XVIIIe siècle, la 
main mise sur le village.

Issue du hameau d’Entremont, paroisse d’Arcine, on trouve trace de cette famille, dans des archives datées 
de 1605, puis au cours des XVII et XVIIIe siècles, avec plusieurs Claude BURLAT. Petit à petit, ils rachètent 
des biens à Cologny, près du Rhône et vers 1740, les BURLAT s’installent à Chevrier. Ils s’enrichissent en 
pratiquant « l’usure » au détriment des paysans pauvres. La famille possède des biens au-delà du village 
et ils deviennent des notables influents. 

Louis BURLAT, natif d’Entremont, devient même en 1757, receveur de la douane qui perçoit la gabelle du 
sel, et procureur général de noble Louis de Varax en 1761. Personnage lettré et avant-gardiste, il a égale-
ment une formation de juriste. Lors de son mariage en 1765, il reçoit de la part de son père Maurice et de 
son oncle Claude, la moitié de leurs biens sur le marquisat du Vuache. Il se fait construire une demeure 
bourgeoise à Chevrier (actuelle ferme Chatelain) sur l’emplacement d’une maison-forte, dont le portail rap-
pelle celui du château du marquis du Vuache, sis à Faramaz. Vers 1772, sa femme décèdera des suites 
« d’un cancer à la mamelle droite ».

Vers 1760, les quatre communautés villageoises du Vuache (Chevrier, Vulbens, Dingy et Bans) se rebellent 
contre le marquis du Vuache qui, imbu de son pouvoir féodal, multiplie les brimades et provoque la vin-
dicte populaire. D’un même élan, les quatre communautés désigne Louis BURLAT comme leur procureur 
général. il va rester en justice auprès du roi pour permettre le rachat des droits féodaux détenus par les 
seigneurs du Vuache, procès qui va durer de longues années. En 1789, la Révolution est là !

Louis BURLAT meurt en l’an III (1795) sans avoir eu de descendant. On ignore si sa sépulture a été au-
torisée devant la chapelle comme il l’avait demandé et obtenu en 1766, moyennant le paiement de divers 
travaux dans la commune, afin que lui-même et les siens aient à perpétuité « un banc » dans la nef de la 
chapelle et le droit d’être inhumés au-devant de celle-ci. Un de ses neveux, Gaspard BURLAT (ou 
BURLAZ), devient maire de Chevrier sous la Révolution et le restera pendant au moins 13 années. Il dé-
cèdera à Chevrier en 1851, à l’âge de 83 ans.

Chevrier 1872 – Archives dép.

Un peu d'histoireUn peu d'histoire

En 1803, tout comme Dingy, la paroisse de 
Chevrier est rattachée à celle de Vulbens, ce-
pendant elle conserve la disposition de son 
cimetière où tous les défunts du village 
tiennent à se faire enterrer. Sous l’impulsion 
des BURLAT, une querelle de clocher éclate car 
les habitants de Chevrier demandent le rétablis-
sement de leur paroisse et la nomination d’un 
prêtre pour y dire la messe
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En 1821, la chapelle est « réconciliée » comme chapelle rurale dédiée à Saint Joseph. C’est sans doute 
vers la fin du XIXe siècle que le cimetière de Chevrier, qui jouxte à l’origine la chapelle (voir plan ci-contre 
daté de 1872), est déplacé sur le terrain actuel donné par la famille BURLAT et qu’un tombeau y sera 
construit en mémoire de cette bonne œuvre. La petite église prendra ensuite le nom de chapelle Saint Martin, 
saint à qui elle avait été vouée dès sa plus antique fondation.

Dans les archives départementales, on retrouve l’acte de décès de Charles Etienne BURLAT (fils de 
Gaspard) né et mort à Chevrier en 1896, à l’âge de 85 ans. Il a eu plusieurs sœurs qui se sont mariées et 
ont quitté le village. Seule l’une d’entre elles, Catherine, restée célibataire et décédée en 1887, a aussi été 
enterrée à Chevrier. Etant donné la chronologie des faits, ce pourrait être Charles Etienne qui aurait fait 
ériger le tombeau des Burlat pour sa propre sépulture et pour y « rassembler » sa famille, notamment son 
père Gaspard et sa mère, qui avaient tous deux dû être enterrés dans le cimetière autour de l’église.

Vers 1900, le dernier représentant de la famille BURLAT ayant 
possédé le domaine de Chevrier, Eugène Edouard (né en 1877 
à Bonneville) faisait des études de médecine à Paris lorsque 
le décès de son grand-oncle, qui ne serait autre que Charles 
Etienne, le rappelle brutalement à Chevrier. Il se retrouve tout à 
coup à la tête d’une grande fortune qu’il dépense sans compter, 
« en faisant bombance ». N’ayant plus « le sou », sa demeure 
est rachetée en 1906 par son palefrenier et devient la propriété 
de la famille Chatelain.

Evelyne Clerc
Source : Mme Dominique Miffon – La Salévienne

Tous les lundis après-midi à Chevrier,
passage du camion ambulant des  

« Fées-lé du local »
Epicerie et produits locaux

Si cela vous intéresse, vous pouvez appeler
Aurélie 06.07.42.92.24  

ou Rachel 07.85.82.95.92

C'est l'hiver

Comme nous en avons eu un petit aperçu, il a neigé lundi 4 
décembre à Chevrier. Du fait des voiries glissantes, la circula-
tion automobile peut rapidement se compliquer, et notamment 
l’accès au village depuis la route départementale, sans un équi-
pement adapté..

Il est utile de rappeler que dans le cadre de la loi montagne, les 
véhicules circulant en Haute-Savoie doivent être équipés au choix :
• De 4 pneus hiver homologués 
• Ou de chaînes, ou autre dispositif amovible, pour au moins 2 

roues motrices
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EcoleEcole

La mise en service d’un nouvel établissement réserve toujours quelques petits désagréments qui 
demandent des mises au point mais il convient de se réjouir de l’ouverture de ces belles infrastructures, à 
3 km de Chevrier et de féliciter le Conseil Départemental.

Provenant des communes de Chênex, Chevrier, Dingy-en-Vuache, Jonzier-Epagny, Savigny, Valleiry, Vers 
et Vulbens, ce sont 426 élèves, de la 6e à la 3e, qui ont intégré ce nouvel établissement. 7 bus assurent 
le transport des élèves qui passent désormais beaucoup moins de temps dans leur trajet en car. Seuls les 
élèves du centre de Valleiry, les plus près du collège, s’y rendent à pied.

Témoignage de Lucas, élève de 6e :
- « Le collège, c’est comme une grande école, mais un peu plus strict ! »
- « Ce qui change aussi : on prend le bus, il y a les cours et la cantine »

Tara, élève de 3e, partage ses premières impressions : 
- « On passe beaucoup moins de temps dans le bus, c’est super ! »
- « A la cantine on mange bien ; mieux qu’à Rimbaud. »
- « Il nous manque encore quelques manuels scolaires… »

Le 4 septembre 2023 au matin, les élèves de 6e ont fait 
leur rentrée dans le nouveau COLLEGE DU VUACHE. A 
9 heures les Maires des communes concernées par la 
sectorisation de ce nouveau collège ont eu le privilège de 
visiter les lieux avec Madame la Principale et d’accom-
pagner Madame DUBY-MULLER, Conseillère Départe-
mentale, dans deux classes pour expliquer aux jeunes le 
rôle du Conseil Départemental dans la construction et la 
gestion des services du collège et pour leur remettre la 
gourde destinée à tous les 6e du Département.

Première rentrée au Collège du Vuache

L'entrée du Collège du Vuache

La cour intérieure Salle polyvalente

Halle sportive
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EcoleEcole
La Journée Nationale du Sport Scolaire : JNSS

Ce jour-là, au moment de la récréation, on a fait toute 
l’école ensemble la chorégraphie de la flashmob de Rando 
Vuache. Le thème de cette danse est : les sports des Jeux 
Olympiques.
Ensuite, les maîtres et maîtresses nous ont présenté des 
nouveaux jeux pour la récréation : Des raquettes des ten-
nis, des petites balles en mousse, des Pockyball, des ra-
quettes « trampoline » et des jeux de construction avec de 
très grosses pièces.
C’était très bien, très amusant et maintenant nous utilisons 
ces jeux à chaque récréation et on les range dans un gros 
chariot, on aime beaucoup !  

La classe de CP

Classe des PS-MS 

Durant cette première période, les élèves de la classe des petits-moyens 
ont travaillé autour des émotions : la joie, la tristesse, la colère et la 
peur (ainsi que la sérénité et l’amour pour les MS). 

Nous avons principalement étudié l’album :
« La couleur des émotions » de Anna Llenas.

Nous avons aussi découvert d’autres albums comme : « Mes émotions », 
Kididoc ; « Le loup qui apprivoisait les émotions », Orianne Lallemand 
et Eléonore Thuillier ; « Les émotions de petit dragon », Delphine 
Durand ; « Quelle émotion ! », Cécile Gabriel

Nous avons appris à trier des images, des photographies, des œuvres d’art en fonction de l’émotion repré-
sentée. Et nous avons découvert des musiques qui font peur, qui sont tristes, joyeuses …

Enfin, nous avons appris à représenter des émotions en les mimant, en utilisant de la pâte à modeler ou 
en les dessinant. 
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EcoleEcole

La classe des CP, CE1, CE2 est partie toute une semaine 
en classe de ski aux Carroz d’Arâches.
Voici le déroulé de notre deuxième journée...
La première nuit tout s'est bien passé, on a bien dormi, 
les lits sont très confortabes.
 Ce matin, nous sommes restés dans la salle de classe 
pour vous écrire nos lettres à vous ou aux papis, mamies.
    A midi nous avons mangé des oeufs mayonnaise avec 
de la salade, du poulet et des galettes de pomme de 
terre frites.

 L'après-midi, on a pris les télécabines puis le groupe 1 le tire-fesses, les groupes 2 et 3, le tapis et nous 
avons fait du ski alpin. La neige était bonne. Nos moniteurs s'appellent Laurent, Jean-Marie et Gilles. Ils 
sont très gentils.

 Certains sont tombés mais ils ne se sont pas fait trop mal. On apprend beau-
coup avec les moniteurs et on s'est bien amélioré depuis lundi !
 Les douches sont des douches à l'ancienne : il faut tirer sur une chainette 
pour que l'eau coule.
 Le soir, on a joué au casino ! C'étaient de faux billets et c'était cool !
 Et après on a encore vu un petit spectacle avec des bolas, c'était très joli !
 ...et certaines de nos remarques et impressions …

• Le premier jour est passé très vite. J'ai mal dormi la première nuit mais les autres nuits je me suis endormi 
plus vite.

• Mon moniteur Laurent est sympa. Le lundi soir on a découvert qu'il y avait un casino installé dans la salle 
d'animation et on a joué...toute la soirée.  Thibaut

• J'ai bien aimé quand on a fait la bosse en ski et j'ai sauté. Antoine
• J'ai bien aimé le ski et les repas sont très bons. J'étais pas là lundi et mardi mais je suis content d'être arrivé 

mercredi.  Mahé
• J'ai bien aimé la piste bleue. Toute la semaine, à part lundi, j'ai bien dormi. J'ai bien aimé faire le télésiège 

et les télécabines.  J'ai bien aimé les jeux du casino.  Evan
• J'ai bien aimé quand on a fait le rallye du centre, quand nous avons joué au casino et aussi quand nous 

avons fait la randonnée. Le spectacle était trop bien. Jarod
• J'ai bien aimé le spectacle qu'on a regardé le soir. Demain matin on va au ski, on va faire le tapis et on va 

faire une descente et c'est génial.  Hugo G.
• On est allé se promener dans la forêt, on a vu les traces du sanglier et le plus petit oiseau d'Europe : le pic-

colo. Cette semaine est super bien. Owenn
• C'était génial ! Il faudrait qu’on en refasse une !
• On a bien dormi. C'était trop bien le ski.
• On a mangé mes plats préférés.
• Vendredi on était tous déçus parce que le ski était annulé à cause de l'orage.
• Je me suis fait des copines dans l'autre classe de CM. 

On n'a pas travaillé mais on a appris plein de choses sur les avalanches (comment on les déclenche...), sur 
la forêt, sur le dahu, sur l'écureuil, sur la montagne, sur l'équilibre (en ski), comment sont secourus ceux 
qui ont un accident en ski...

Classe de CP-CE1-CE2
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EcoleEcole
La semaine du goût espagnole

Mardi 17 octobre, pour la semaine du goût, notre classe de CE1 CE2 a cuisiné de la nourriture espagnole. 
Nous avons préparé du chocolat chaud, des tartines et des madeleines espagnoles afin de partager ce petit 
déjeuner avec toute l’école.

Magdalenas españolas :
Nous avons préparé les magdalenas la veille du petit déjeuner. Pour préparer les madeleines, il faut des 
œufs, du sucre, de la crème fraîche, de la farine, de la levure, de l’huile de tournesol et du jus de citron. 
Nous avons utilisé plusieurs ustensiles : le four, le fouet, un saladier, un verre doseur, la balance et un 
moule à muffins.

Chocolat chaud :
Nous avons fabriqué du chocolat chaud. Pour cela, on a mis beaucoup de lait dans une grosse casserole 
pour le faire chauffer puis on a ajouté du cacao en poudre plusieurs fois et nous avons mélangé encore et 
encore. Le chocolat chaud c’est bon !

Tartines :
Nous avons aussi préparé des tartines salées qui sont une spécialité espagnole. Nous avons étalé de la 
tomate mixée sur des tranches de pain.

Le petit déjeuner espagnol :
Pour partager ce petit déjeuner espagnol à toute l’école nous nous sommes séparés en trois groupes, un 
pour chaque spécialité. Un groupe dans notre classe décorée avec les couleurs de l’Espagne, un groupe 
dans la bibliothèque et un groupe dans la salle de motricité. Nous avons distribué les magdalenas, les tar-
tines et le chocolat chaud à tous les élèves. Ils ont trouvé ça très bon. Après que toutes les classes aient 
gouté à notre petit déjeuner espagnol, nous avons nous aussi pu déguster les spécialités ! C’était super 
bon !

On parle espagnol :
Nous avons appris des mots en espagnol, grâce à la maman d’une élève de la classe, que nous avons 
pu apprendre aussi aux autres élèves. On a aussi découvert qu’en Espagne, ils mettaient aussi un point 
d’exclamation à l’envers devant la phrase exclamative.

Pan con tomate y aceite → du pain avec de la tomate et 
de l’huile

¡ Buenisimo ! → Délicieux !   
¡ Qué rico ! → C’est bon !
¡ Me gusta ! → J’aime !
¡ Me encanta ! → J’adore !

Les élèves de CE1 / CE2
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Projet sur les déchets – CE2/CM1/ CM2

Les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont participé à un projet sur les déchets en par-
tenariat avec le SIVALOR. Après un premier temps collectif sur la définition d’un 
déchet et quelques révisions sur le tri et le recyclage, ils ont pu bénéficier d’une 
intervention du maitre-composteur du SIVALOR. Enfin nous avons pu visiter le 
Centre d’Immersion Educatif et Ludique (ou C.I.E.L. à Bellegarde). Les élèves 
vous racontent ! 

  L’intervention du maitre-composteur
Louna : Le maitre-composteur est un homme qui vient du SIVALOR. Il nous a 
parlé du compost. D’abord le « naturel » : les arbres perdent leurs feuilles, les 
petites bêtes les mangent et cela forme de l’humus. Et ensuite, il a parlé du 
compost qu’on peut avoir chez nous. Nous avons fait aussi un dessin scienti-
fique d’une larve de cétoine dorée. 
Thibaut : Très bientôt tout le monde devra avoir un compost chez lui. 

    La visite du C.I.E.L.
Ella : Nous avons commencé par être équipés avec un 
gilet de sécurité orange.
Annabelle : Nous avons vu tout le trajet des déchets de 
leur arrivée jusqu’à leur élimination. 
Jarod : Les trains transportent les déchets pour les dépo-
ser dans un autre endroit. 
Manhoa : Un camion a renversé les déchets dans un bac 
où il y avait énormément de déchets. 
Ivy : Il y a une énorme pince de 3 tonnes qui soulève 
3 tonnes de déchets et qui les mélange. Ensuite, elle les met dans un four.

Evan : Les déchets sont brûlés à 850°C. 
Manhoa : On a vu des cendres qui sortaient dehors. 

EcoleEcole

Rando Vuache 
Tous les élèves de la Grande Section jusqu’au CM2 ont participé à une journée sportive au bord du Rhône 
organisée par l’USEP appelée « Rando Vuache », le mardi 3 octobre pour les GS/CP/CE1/CE2 et le mardi 
10 pour les CM1/CM2. Les élèves de Grande Section vous racontent ! 

Adèle : « On était allé en car. »
Yohann : « On a marché. »
Louise : « Tu veux dire : on a super méga beaucoup marché 
dans la forêt ! »
Matilde : « Liyana m’a donné la main. Il y avait beaucoup de 
pierres, et les feuilles, elles couvraient les pierres. »
Daris : « On avait le pique-nique. »
Yohann : « On a chanté et on a dansé. »
Matilde : « Il y avait une madame qui nous a raconté une 
histoire d’un géant qui jouait avec une maison. »
Louise : « Le géant il dépassait la maison. »
Noémie : « Il dépassait la Tour Eiffel même ! »
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APE comme 3 pommes

Vie associativeVie associative

Souvent, les gens se demandent à quoi sert l’APE. Si a priori, 
la plupart se doute que derrière cet acronyme se cache l’Asso-
ciation des Parents d’Elèves, peu savent que celle-ci est indis-
pensable au fonctionnement de l’école. Financement de maté-
riel de sport, de bus pour les déplacements scolaires, de sorties 
pédagogiques, de classes découverte…. L’APE a dépensé pour 
la seule année scolaire 2022/2023 plus de 14000 € en projets 
divers et variés. 
Le point d’orgue de l’année dernière a été le financement d’un sé-
jour de cinq jours à la neige pour la classe des CP/CE1/CE2, dont 
une bonne moitié n’avait encore jamais eu l’occasion de mettre 
les pieds sur des skis : une semaine riche en apprentissages et 
en souvenirs impérissables !
Mais l’APE se donne aussi pour mission d’animer la vie de l’école, 
et du village ! La fête de l’école avec ses trampolines géants, ses 
barbes à papa, sa fête foraine et son château gonflable a marqué 
les esprits. Et ce n’est qu’un exemple parmi tant d’autres : soirée 
orientale, chasse aux œufs, boum du printemps, fête des Ver-
gers, Halloween… le calendrier de l’année 2023 fut bien rempli 
et il en sera de même en 2024 ! Le nouveau bureau composé de 
six mamans pleines d’énergie est à pied d’œuvre pour collecter 
un maximum de fonds cette année encore. Alors bloquez déjà les principales dates dans votre agenda 
car on compte sur vous. 

LE SAVIEZ-VOUS ?
L’APE c’est aussi des actions permanentes…

Location de matériel

Besoin d’une machine à hot-
dog, d’une poêle géante ou 
d’un percolateur pour une fête 
de famille ? Nous avons peut-
être ce qu’il vous faut.

Tarif préférentiel pour les 
membres de l’APE.

 

Renseignements : 
ape.chevrier@gmail.com

Réduction sur vos commandes 
d’étiquettes personnalisées

L’APE est partenaire d’AquiS, 
premier fabricant français 
d'étiquettes personnalisées 
pour marquer les affaires, vê-
tements, et objets de toute la 
famille.
 

Avec le code CHE2595, 
vous bénéficiez de réductions 
sur vos commandes.

Point 
de collecte en 

mairie
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LES NEWS DU COMITE DES FETESLES NEWS DU COMITE DES FETES
La fin de l’année approche et il est l’heure de faire le bilan sur les événements 
passés qui ont animé notre village. En 2023, le comité des fêtes « La Touvière 
» s’est démené pour organiser divers rassemblements conviviaux au fil des sai-

sons, auxquels vous avez été nombreux à participer !

En janvier, en plein cœur de l’hiver et des journées écourtées, une après-midi jeux de société a réuni toutes 
les générations. L’occasion de se retrouver autour d’une partie de belote, de découvrir des nouveaux jeux 
aux univers singuliers ou de partager des rires autour d’une partie de Uno endiablée. Pour accompagner 
cette chaleureuse après-midi, les petites mains du comité avaient préparé des douceurs faites-maison. De 
quoi patienter avant l’arrivée du printemps…

En parlant de printemps, le voilà qui pointe le bout de son nez ! Et c’est par une belle journée ensoleillée et 
l’arrivée des premiers bourgeons, que nous nous sommes retrouvés pour une journée spéciale nature. Le 
matin, après un café de bienvenue, les courageux volontaires ont pris part au nettoyage du village. A midi, 
une croziflette géante était proposée avant d’enfiler à nouveau ses baskets pour suivre Dominique Ernst au 
cours d’une balade commentée, foisonnante d’explications, autour du village. 

En juin, nous avons fêté l’arrivée de l’été en célébrant la Saint 
Jean autour d’un barbecue partagé au milieu des vergers.Sans 
oublier l’immense feu de joie qui a régalé les yeux des petits et 
des grands ! Afin d’animer la soirée, et à l’occasion d’une nuit 
sans nuage, un intervenant du Village des Etoiles à Ruffieu, 
muni de son télescope, est venu nous conter les étoiles et la 
lune. Un moment magique…

Enfin, avant que l’automne ne s’installe, nous avons or-
ganisé le désormais classique tournoi de pétanque ! Vous 
avez été nombreux à créer des équipes et à vous affronter 
dans une ambiance très conviviale. Une chose est sûre, 
les plus hardis peuvent d’ores et déjà lustrer leurs boules 
pour l’année prochaine !

Et voilà, l’hiver approche et avec lui, la période des fêtes de fin d’année. Suite au succès des « Apéros de 
l’Avent » en 2022, le comité a décidé de remettre le couvert cette année ! Chaque vendredi du mois de 
décembre, à divers endroits du village, nous nous retrouvons pour un moment chaleureux et partagé. Cette 
année encore, cette série d’apéros se conclura par le concert de la chorale de Chevrier à la Chapelle le 
22 décembre !

2024 est bientôt là et nous réfléchissons déjà aux prochains événements…
Si vous avez des idées, si vous avez envie de prêter mains fortes à l’équipe du Comité au moment des 
installations et du rangement de chaque manifestation, ou si vous avez tout simplement envie que le village 
de Chevrier continue de s’animer tout au long de l’année, n’hésitez pas à nous rejoindre !!!

Prochains événements prévus en 2024 :   
Après-midi jeux de société en janvier,  
Fête du 14 juillet,  
Tournoi de pétanque en septembre.
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ApAgogie

govrAche
L’ÉTINCELLE - VULBENS      15€ - 20€ 

Ven. 16 féV - 20h30

concert St pAtrick

the iriSh FrogS
ESPACE A.FOL - VALLEIRY       7€ 

Ven. 15 mars - 19h00

Une reine dAnS mA doUche

Le théâtre dU coin
L’ÉTINCELLE - VULBENS      5€ - 11€   14€

16, 17, 22, 23 & 24 mars

>> comédie

mArSeiLLe(S), je voUS oFFre Un verS

nicoLe Ferroni
L’ÉTINCELLE - VULBENS       15€  - 20€

Jeu. 11 aVril - 20h30
>> théâtre

Le voyAge de LéA

Le phAre à Son cie
ESPACE A.FOL - VALLEIRY  7€ - 9€ - 11€ 

mer. 20 mars - 15h00
>> conte mUSicAL

FLic FLAc
LA compAgnie deS genS d‘ici

ESPACE A.FOL - VALLEIRY     7€ - 9€ - 11€ 

>> théAtre d’objetS cirqUe

>> SLAm

mer. 24 aVril - 
10h30 et 15h00

Accompagné par un contre-
bassiste, un pianiste et un 

beatmaker, Govrache propose 
un spectacle aussi musical que 

poétique, oscillant entre 
slam et hip-hop.

Des musiciens amoureux de la 
musique irlandaise, qui la joue 
avec frénésie en passant par 

les Pogues ou encore des reels 
traditionnels.

On ne prête pas impunément sa 
douche...Comédie grinçante et 

truculente. Joyeusement 
grinçante, délicieusement

 truculente...

Pourquoi Léa ne dort-elle pas ?
Si ses yeux restent ouverts, 

peut-être ont-ils besoin
de voir de nouveaux horizons...

Dans MARSEILLE(S), je vous 
offre un vers, Nicole Ferroni 

déclame sa flamme à Marseille 
dans un spectacle drôle

 et poétique...

Un cercle, un peu de sable, une 
malle… ou peut-être

est-ce une roulotte… Une 
grande boîte qui 

ressemble à un livre… ou peut-
être est-ce un cirque ??!!!

WWW.MJCVUACHE.COM
+ d’infos et billetterie sur : f

Zig ZAg

cie ALexAndrA n‘poSSee>> dAnSe hip-hop

Le duo souligne les allers-
retours entre rejet et 

appropriation d’une histoire. 
A ces paroles muettes et ces 

liens invisibles se substitue une 
danse tendrement virile.

sam. 27 Jan - 20h30
dèS 6 AnS

toUt pUbLic toUt pUbLic

>> mUSiqUe

toUt pUbLic

dèS 3 AnS dèS 10 AnS de 1 à 5 AnS

L’ÉTINCELLE - VULBENS      7€ - 9€   11€
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Agenda
Concert de Noël à la Chapelle – 22 décembre 2023Concert de Noël à la Chapelle – 22 décembre 2023

Vœux du Maire – 12 janvier 2024Vœux du Maire – 12 janvier 2024

Après-midi jeux – 28 janvier 2024Après-midi jeux – 28 janvier 2024

Soirée Rock – 3 février 2024Soirée Rock – 3 février 2024


